# Consejos del Libro para Desarrollar Habilidades

# Siete Habilidades Esenciales para la Vida

Explora *El Poema de Emma* de forma que resalte la Comunicación, una Habilidad para la Vida que fomenta las Funciones Ejecutivas. Esta Habilidad para la Vida es mucho más que comprender el lenguaje, hablar, leer y escribir. Es la habilidad para **determinar lo que deseas comunicar** y **comprender cómo será nuestra comunicación.** 

## Consejo

Habla con el niño sobre las diferencias en las vidas de Emma Lazarus y los inmigrantes en los Estados Unidos (enfermos, hambrientos y muy pobres, pero con esperanza de una mejor vida).

Pregúntale al niño:

- "¿Por qué Emma se interesaba por los inmigrantes?"
- "¿Por qué no le importaban a los demás, que pensaban que arruinarían nuestro país?"

#### Habilidad

Cuando hablas sobre los personajes de libros, ayudas al niño a **entender los puntos de vida de los demás**, lo que es un aspecto muy importante para aprender a comunicarse bien con otros.

#### El Poema de Emma

Por Linda Glaser
El Poema de Emma es
la historia inspiradora y
compasiva del famoso
poema grabado en una
placa en la entrada a la
Estatua de la Libertad.



# Consejo

Emma usó sus habilidades de escritura para cambiar la opinión de la gente sobre los inmigrantes. Habla con el niño sobre la diferencia que marcaron las palabras de Emma con el tiempo. Pregunta al niño si alguna vez leyó algo que lo haya hecho cambiar de opinión.

#### Habilidad

La esencia de la Comunicación es compartir tu punto de vista en modos que influya en los pensamientos y sentimientos de otros. Esta interacción recíproca es lo que los investigadores llaman "Hablar por Turnos". Como en un juego de pelota, uno dice o hace algo y el otro responde. La importancia de estas interacciones cotidianas para el desarrollo del cerebro es un hallazgo clave en la investigación sobre el desarrollo infantil.

## Consejo

Cuando se preparó para escribir su poema, Emma se puso en el lugar de los inmigrantes e incluso de la Estatua de la Libertad. Se preguntó: ¿Y si la estatua fuera una mujer real? ¿Qué hubiera pensado y sentido al ver a los inmigrantes llegar hambrientos y en harapos?"



# Consejos del Libro para Desarrollar Habilidades Siete Habilidades Esenciales para la Vida

Dile al niño que hable sobre las preguntas que Emma se hacía.

- "¿Que pensaban y sentían los inmigrantes al llegar al país?"
- "Si la estatua fuera una mujer real, ¿qué hubiese dicho?"

#### Habilidad

La Comunicación implica separarse de opiniones y sentimientos propios y pensar en aquellos con los que queremos comunicarnos, lo que requiere habilidades de las Funciones Ejecutivas. Hacer preguntas ayuda al niño a practicar esta habilidad.

# Consejo

Al final del libro, hay historias sobre el autor y el artista. Ambos tienen experiencias de inmigración en sus familias. Pregunta al niño si cree que estas experiencias influenciaron al libro que crearon.

#### Habilidad

Compartir el trasfondo de este libro ayuda al niño a comprender que los **libros se** escriben desde las experiencias y pasiones de los autores y artistas.

## Consejo

Escribe un poema o una historia con el niño sobre algo que sea importante para él. Pueden hablar sobre quiénes espera que lean el poema o la historia y cómo influirá en ellos.

#### Habilidad

**Hay varias formas de comunicarse**; escribir poemas y contar historias son bellas formas de transmitir mensajes.

Estas hojas con consejos fueron desarrolladas por *La Mente en Formación* junto con First Book. Encuentra más libros y materiales en First Book Marketplace, un recurso disponible exclusivamente para educadores y programas para niños necesitados. Visita **www.fbmarketplace.org.** 

